
 
  

6ª Ata da Reunião Ordinária do CMS – Ao quinto dia do mês de abril de dois mil e vinte dois, 1 

às dezoito horas e quinze minutos, na sala de reuniões, situada à Rua: Balduíno Taques, 445, 2 

Centro, e via on-line através da plataforma Skype, presentes os Conselheiros Titulares: Renata 3 

Moraes, José André Przybytovicz Andrade de Lima, Robson Xavier da Silva, Regina Rosa 4 

Pedrozo Rosa, José dos Passos Neto, Pedro Henrique Moraes, João Luiz dos Santos, Isabela 5 

Sens Fadel Gobbo, Sueli Terezinha Mensen, Adriane do Rocio Lopes, Gizelle Aparecida 6 

Cheremeta, José Timóteo Vasconcellos Sobrinho e Maria Albertina de Miranda Soares. 7 

Conselheiros Suplentes: Debora Lee Comassetto Machado. A Presidente Adriane do Rocio 8 

Lopes abre à reunião às 18 horas e 30 minutos saudando todos os presentes. Faz a leitura da 9 

Pauta: 1. Leitura e Aprovação da ata: 5ª Ata da reunião ordinária. 2. Relatos Gerais das 10 

Comissões. 3. Informes Gerais. 4. Ordem do dia. 4.1. Apresentação e votação das novas 11 

Comissões Temáticas: Comissão de Orçamento, Programas e Projetos; Comissão de 12 

Saúde mental e CIST (comissão Intersetorial de Saúde do Trabalhador); Comissão de 13 

Atenção Primária de Denúncia e fiscalização. 4.2. Apreciação e votação do Edital de 2022, 14 

para Credenciamento de Estabelecimentos de Fisioterapia. 4.3. 15 

Apresentação e aprovação do "Plano de Aplicação financeira do ProVigiA - Município de 16 

Ponta Grossa. 4.4. Apreciação e votação da Programação Anual da Saúde de 2022. 1. 17 

Leitura e Aprovação da ata: 5ª Ata da reunião ordinária. Aprovada por 13 (treze) votos 18 

favoráveis e 1 (uma) abstenção. 2. Relatos Gerais das Comissões. O conselheiro dos Passos 19 

Neto fala que como representante do CMS no COE participa de várias reuniões sem relatar 20 

nesse plenário a memória devido a dificuldade de internet principalmente. Então, relato os 21 

principais assuntos tratados em diversas reuniões que participei. Na reunião do dia 16 de 22 

fevereiro foi explicado que no Boletim Diário as porcentagens estão relacionados ao número 23 

total de casos confirmados, portanto, a % de internamentos em leitos de enfermaria e UTI fica 24 

em 0,0% no uso de 1 casa só após a virgula. É questionado se tem como saber os pacientes da 25 

cidade que estão em hospitais fora de cidade. Sugere-se encaminhar para a 3ª Regional ofício 26 

para um levantamento diário dos pacientes da cidade que são transferidos para hospitais em 27 

outra cidade pela Central de Leitos; ressaltado o aumento de focos de Aedes aegypti (dengue), 28 

que preocupa e que muitas unidades estão com dificuldade de notificação e fiscalização, devido 29 

à falta de equipes, por férias e/ou afastamento médico. Na reunião do dia 09 de março decidiu-30 

se que o Centro Respiratório estará encerrando suas atividades na sexta-feira, às 12 horas com 31 

o atendimento dos casos respiratórios leves nas UBS. Outro assunto foi a comunicação de 32 

realização de aprimoramento em pediatria para os profissionais das UBS. Também, quanto a 33 

reunião promovida por Promotoria, Secretaria Municipal e Estadual de Educação, Sindicato das 34 

Escolas Particulares e a Fundação de Saúde para ações de vacinação, esclarecimento e 35 

incentivo as vacinas constantes da Carteira de Vacinação considerando o calendário de 36 

vacinação e a lei estadual. A vacina da Covid também será avaliada, pois não consta da Carteira 37 

de Vacinação, com orientação para que ocorra a vacinação. Que os dados coletados serão 38 

repassados a Promotoria para que o mesmo tome providências. Na reunião do dia 16 de março 39 

quanto a lei estadual e o decreto municipal que poderão sair a qualquer momento sobre o uso 40 

de máscaras será sugerido ao COE executivo para a manutenção dos mesmos em locais 41 

fechados, escolas, e sugere um amplo conjunto de informações e publicidade junto a população 42 

para manutenção de máscara em qualquer ambiente para aqueles que apresentam sintomas 43 

respiratórios." Relato da Comissão de Orçamento, Programas e Projetos a conselheira Isabela 44 

Sens Fadel Gobbo fala que foi realizada uma reunião da Comissão de Orçamentos Programas e 45 

Projetos, nesta reunião foi feito o Parecer do Relatório Anual de Gestão (RAG) de 202, indicando 46 

a sua aprovação, sendo aprovado em uma reunião extraordinária, nesta reunião da Comissão 47 

foram debatidos em relação ao PAS (Programação Anual de Gestão), de 2022, Contrato do 48 

Credenciamento de Fisioterapia e também sobre o ProVigiA, fala que nessa reunião houve uma 49 

dificuldade de participação, por conta do horário que foi realizada, mas apesar disso, teve 50 

quórum suficiente para fazer a indicação de aprovação desses três documentos, fala que o PAS  51 

é praticamente a análise feita recentemente do Plano Municipal de Saúde que envolve os 52 

próximos 4 anos voltada para o ano de 2022 especificamente, fala que não precisou se 53 

debruçarem tanto sobre esse documento, por já ter tido esse debate recente sobre as temáticas, 54 

metas, sobre a forma como essa programação iria se dar no ano de 2022, com tudo, foi feita a 55 



 
  

indicação de aprovação do PAS de 2022. O Credenciamento da Fisioterapia, diante dos debates 56 

que tiveram na reunião do Pleno, conversaram, para tentarem pedir para a FMS (Fundação 57 

Municipal de Saúde), colocar no Credenciamento como um objetivo do contrato, para as clínicas 58 

de fisioterapia, a ideia de fazer uma Anamnese e solicitar que as clínicas de maneira obrigatória, 59 

por sua obrigação frente a FMS, que realizem esse procedimento de explicar todo o trabalho que 60 

será feito pela clínica, com os pacientes da Fisioterapia para que as dúvidas sejam retiradas no 61 

começo do procedimento, fala que estão solicitando que, o credenciamento seja aprovado, mas 62 

que aja a inclusão desta cláusula específica na Anamnese como obrigação das clínicas que 63 

forem se credenciar para o próximo período. O ProVigiA, foi feita uma apresentação e 64 

explicação na reunião pela Srª Priscilla, referente aos assuntos pendentes, fala que não tiveram 65 

discordância quanto a aplicação dos recursos, também porque há uma possibilidade de 66 

remanejamento do mesmo, fala que se tiverem dificuldade no primeiro período podem reavaliar 67 

alguma questão, para que o orçamento que envolva o Custeio possa ser remanejado, 68 

concordam com o que foi apresentado no primeiro momento, indicando que o ProVigiA seja 69 

aprovado. A Presidente Adriane do Rocio Lopes pergunta se foi visto na reunião sobre a 70 

possibilidade da Inserção do objetivo no objeto. A Conselheira Regina Rosa Pedrozo Rosa fala 71 

que não irá interferir no objeto, fala que seria como se fosse parte do cadastro, sendo mais 72 

especificada e traria segurança para os pais dos usuários que irão procurar o serviço, sendo 73 

uma inclusão como ponto de obrigação da clínica, não vai alterar o Edital de Credenciamento, 74 

ira garantir essa segurança. A vice-presidente Sueli Terezinha Mensen fala que na reunião 75 

aonde teve a apresentação do ProVigiA, foi falado que quando fosse efetuado os gastos, era 76 

para ser apresentado as rubricas de cada gasto e que fosse feita a prestação de contas para o 77 

CMS, fala que é favorável para que a verba seja aprovada, mas que seja apresentado as 78 

rubricas dessas verbas empenhadas. A Conselheira Isabela Sens Fadel Gobbo fala que a verba 79 

é para o ano inteiro, e que é uma verba que pode ter dificuldades ao longo do ano, dificuldades 80 

de implementação no primeiro semestre que pode fazer com que a verba seja alterada, se for 81 

modificar a forma dos investimentos, tem que passar pelo CMS, fala que há uma possibilidade 82 

de retornar essas verbas para o debate nas reuniões. 3. Informes Gerais.  A Conselheira 83 

Gizelle Aparecida Cheremeta informa que está colocando o seu cargo de Primeira Secretária da 84 

Mesa Diretora à disposição, fala que o Sr. Luiz Carlos Gorchinski entrou com uma ação na 85 

Procuradoria do Município referente à eleição da Mesa Diretora, e como Primeira Secretária, fala 86 

que não vê necessidade de se criar caso por este motivo, fala que vê que o Sr. Luiz Carlos 87 

Gorchinski tem a sua soma de razão no que fala, estava vigorando ainda a Comissão eleitoral 88 

no dia, por mais que o Pleno tenha aberto mão e decidido desta forma, não seguiu o Regimento 89 

do CMS, fala que a partir desse momento se desliga da Mesa Diretora deixando para á ciência 90 

de todos os Conselheiros. A Presidente Adriane do Rocio Lopes fala que diante desta situação é 91 

feita uma indicação de outro Conselheiro no cargo, ou o cargo fica em vacância, fala que será 92 

feito o encaminhamento na próxima reunião da Mesa Diretora, e trarão para o Pleno tomar essa 93 

temática novamente em uma reunião ordinária. A Presidente Adriane do Rocio Lopes informa 94 

que estiveram no Pronto Socorro na sexta-feira dia 01/04/2022, para fazer uma visita, para que 95 

tivesse uma ideia de como estava aquela situação, lê o Relatório de Visita ao Hospital Municipal 96 

Amadeu Puppi: No dia primeiro de abril de 2022, foi realizada Visita nas dependências do 97 

Hospital Municipal Amadeu Puppi, com os representantes do Conselho Municipal de Saúde: 98 

Adriane do Rocio Lopes e João Luiz dos Santos. Os conselheiros foram recepcionados e 99 

acompanhados pela enfermeira Jéssica, coordenadora de Enfermagem do local. A visita teve 100 

tempo de permanência de 1 hora e meia nas dependências do hospital. Tivemos oportunidade 101 

de conhecer toda a área física do hospital, como: área de pacientes em isolamento, sala de 102 

emergência, expurgo, sala de cirurgia e a ala nova. O tempo foi utilizado para visualização de 103 

toda área física dos setores do hospital e, foi constatada a situação precária do prédio, levando a 104 

conclusão da real necessidade de uma reforma. Ao chegar à instituição, constatamos que 105 

haviam ainda 02 (dois) pacientes aguardando a remoção sendo: 01 (um) paciente UTI que seria 106 

transferido para o Hospital Regional; 01(um) paciente pós Covid, com transferência para o 107 

Hospital Bom Jesus; A enfermeira foi questionada sobre a possibilidade de manter, durante o 108 

período de reforma de outras áreas, a ala nova que já passou por um episódio de reforma, 109 

porém a mesma respondeu que: “a parte elétrica não suporta essa condição, porque gera 110 



 
  

sobrecarga em equipamentos de bomba de oxigênio”. No que diz respeito a destinação final dos 111 

equipamentos que fazem parte do mobiliário interno da instituição, os quais foram adquiridos 112 

com recurso do município e que são essenciais para cada leito de atendimento; a coordenadora 113 

de Enfermagem respondeu que: “os equipamentos NÃO patrimoniais, retornarão à APROS 114 

(Associação Pró Pronto Socorro) e, o que compõe o patrimônio do município, estes seguirão 115 

para o IBC”. No que se refere  as máquinas de Autoclave, que fazem parte da Central de 116 

Material e Esterilização (CME), os conselheiros presentes solicitaram explicação de sua 117 

destinação sendo informados que a empresa contratada vai retirar e armazenar  tais 118 

equipamentos, garantindo uma assistência de qualidade e evitando possíveis problemas 119 

relacionados à falta ou impossibilidade do uso durante o período de guarda dos equipamentos. 120 

Informou ainda que, o contrato do setor de imagem e laboratório, irá continuar sendo executado 121 

nas dependências do hospital e, também informou que os médicos ortopedistas concursados, 122 

irão dar suporte e vazão em alguns serviços ortopédicos e avaliações ortopédicas. Foi visitada a 123 

sala 10 (sala dos atendimentos de urgência e emergência) que estava passando por reforma há 124 

quase 01 ( um) ano; lá foi constatado que a sala foi pintada e que faltam apenas a colocação de 125 

tomadas e lâmpadas, segundo a Enfermeira.  O conselho questionou ainda para a Enfermeira se 126 

esta sala poderia ser utilizada para estabilização, e ela respondeu que: “a princípio não há 127 

condições de afirmar esta possibilidade, pois depende da vistoria técnica dos engenheiros que 128 

farão o laudo da estrutura física, então logo após esta etapa será possível ter esta informação”. 129 

Foi evidenciado pelos conselheiros que constam no interior do hospital, equipamentos e 130 

materiais de Emergência, como também há necessidade de uma organização dos arquivos 131 

pelos funcionários para armazenar, e inventaria os equipamentos da ala cirúrgica e demais 132 

setores. A Conselheira Isabela Sens Fadel Gobbo fala que saiu a notícia do funcionamento do 133 

Hospital Municipal, pergunta se já foi enviado algum ofício solicitando informações, alguma 134 

questão no sentido. A Presidente Adriane do Rocio Lopes fala que foi enviado um ofício 135 

solicitando a intervenção da Vigilância Sanitária junto ao Pronto Socorro, fala que ainda não 136 

receberam respostas, e foi enviado também no dia 05/04/2022 um ofício pedindo detalhamento 137 

dos equipamentos, mobiliária e tudo que consta dentro, que é do Pronto Socorro, para que 138 

possam fornecer ao CMS esse relatório detalhado constando também que setores estão lotados 139 

e se forem retirados de lá para onde vão, e quem fez a retirada, o responsável pelo setor terá 140 

que enviar um relatório autorizando essa retirada, e quem vai receber esses equipamentos que 141 

seria o IBC também fazendo esse mesmo relatório assinando o recebimento desses 142 

equipamentos, mobiliários e móveis de todos os setores, fala que fizeram uma relação mais o 143 

menos dos setores, o CMS solicitou essas informações, foi despachado no dia 05/04/2022, fala 144 

que com relação a isso, na sequência, irão pedir mais informações referentes ao fechamento do 145 

Pronto Socorro, porque tinham prazo da Vigilância Sanitária para que isso ocorresse de uma 146 

forma um pouco mais amena, no prazo de sessenta dias, que seria a remoção dos pacientes, 147 

mas ainda não sabem de que forma se deu essa situação da remoção, foi feita na quinta-feira, 148 

provavelmente eles devem ter essa justificativa, será pedido nesse ofício. A Presidente Adriane 149 

do Rocio Lopes coloca em regime de votação para fazer uma reunião extraordinária nessa 150 

mesma semana. Não aprovado por 12 (doze) votos contrários e 1 (um) voto favorável. 4. Ordem 151 

do dia. A Presidente Adriane do Rocio Lopes faz o pedido aos Conselheiros de uma inserção de 152 

ponto de pauta, relativo ao parecer do tribunal de contas que é o preenchimento desse parecer, 153 

fala que o parecer foi emitido na reunião passada o parecer da Comissão, fala que tem um 154 

parecer, onde precisam responder ao questionário conforme a normativa do Tribunal de Contas, 155 

fala que gostaria de fazer o preenchimento dessas informações com a colaboração de todos os 156 

Conselheiros presentes, coloca para votação a inserção do ponto de pauta. Aprovado por 14 157 

(quatorze) votos favoráveis, ficando como ponto de pauta 4.5. Preenchimento dos 158 

questionamentos contidos referente à Normativa do Tribunal de Contas do Estado do Paraná 159 

(Parecer do CMS). 4.1. Apresentação e votação das novas Comissões Temáticas: 160 

Comissão de Orçamento, Programas e Projetos; Comissão de Saúde mental e CIST 161 

(comissão Intersetorial de Saúde do Trabalhador); Comissão de Atenção Primária de 162 

Denúncia e fiscalização. A Presidente Adriane do Rocio Lopes fala que optaram por fazer 163 

aglutinação sobre duas Comissões Temáticas, na Comissão de Saúde Mental foi colocado a 164 

CIST junto e também na Comissão de Atenção Primária, de denúncia e fiscalização também 165 



 
  

aglutinaram, porque está tendo dificuldades nessas Comissões, a adesão dos Conselheiros, 166 

para facilitar o trabalho dessas Comissões, para que consigam otimizar o trabalho dessas 167 

Comissões, que são Comissões densas, para que não gere sobrecarga para o Coordenador, 168 

Relator e para os Conselheiros que compõem essas Comissões, ressalta que não foi colocado a 169 

Comissão dos Conselhos Locais. A Conselheira Isabela Sens Fadel Gobbo pergunta quantas 170 

Comissões passarão a ter agora. A Presidente Adriane do Rocio Lopes fala que são 3 (três) 171 

Comissões Temáticas. A Conselheira Gizelle Aparecida Cheremeta fala que tinha uma visita 172 

pré-agendada em uma quinta-feira no Pronto Socorro Municipal, fala que foram chamados, mas 173 

a Presidente Adriane do Rocio Lopes estava em viajem, e que se desse tempo iria à visita, fala 174 

que já tinha se deslocado para o Pronto Socorro quando soube que a Presidente não poderia 175 

comparecer a visita, fala que tentou conversar com outros Conselheiros para que 176 

comparecessem á visita, mas, nenhum Conselheiro pode estar presente, fala que entrou, mas 177 

não fez visita como CMS, apesar de ter observado tudo lá dentro do Hospital, fala que fez uma 178 

fala porque os funcionários na noite da visita a enquistaram sobre o que o CMS estava fazendo 179 

e como estava deixando acontecer o que tinha acontecido dentro do Hospital, fala que 180 

respondeu que o CMS só fica sabendo das coisas que acontecem pela mídia, tanto quanto 181 

qualquer usuário, o CMS só fica sabendo posteriormente tudo que está acontecendo, fala que 182 

na quinta feira que teve a visita, estava combinado, fala que conversou com a Presidente e que 183 

no final das contas não conseguiu ninguém para ir à visita. A Presidente Adriane do Rocio Lopes 184 

fala que a reunião estava agendada para a sexta-feira e não para a quinta-feira, fala que 185 

conforme a Conselheira Gizelle Aparecida Cheremeta falou que tinha avisado a presidente, fala 186 

que realmente conversaram e que avisou a Conselheira desde o inicio nas primeiras horas do 187 

dia que não estava na cidade e que não poderia, por este motivo solicitou que a Conselheira 188 

entrasse em contato com outros Conselheiros e havendo a possibilidade da participação de 189 

demais Conselheiros que prosseguisse com a visita, mas como ela não conseguiu mais nenhum 190 

Conselheiro solicitou e orientou a Conselheira para que abortasse e não fizesse a visita ao 191 

Hospital, fala que ela não seguiu a orientação, fala que na visita realizada na segunda-feira, foi 192 

perguntado para a enfermeira que recepcionou a Conselheira Gizelle Aparecida Cheremeta no 193 

Pronto Socorro, como a Conselheira se identificou, ela disse que estava fazendo uma visita de 194 

fiscalização representando o CMS, fala que foi conversado com a Conselheira e orientado 195 

também de que não poderia ter o ingresso da acompanhante que estava com ela na visita, 196 

mesmo assim a Conselheira insistiu, e fez com que a acompanhante fizesse e adentrasse junto 197 

ao equipamento de saúde, fala que esta não é a primeira vez que Conselheira faz isso, fala que 198 

isso já aconteceu em outros momentos, fala que ela foi a uma visita na ocupação do parque das 199 

andorinhas, representando o Conselho e sozinha, recebeu a mesma orientação de que não 200 

fizesse, participou também de uma reunião no sindicato dos servidores com a mesma orientação 201 

e não seguiu o que foi orientado para ela, fala que a visita realizada na sexta-feira, foi uma visita 202 

estratégica, porque se fosse realizada em outro momento não saberiam como estava a situação 203 

no Hospital, fala que na noite anterior, foram feitas as remoções dos pacientes, qualquer 204 

intervenção ou movimentação atípica a essa rotina de remoção dos pacientes, iria gerar alguns 205 

transtornos para essa rotina do Hospital, e realmente foi o que aconteceu, durante a remoção 206 

dos pacientes a Conselheira Gizelle Aparecida Cheremeta estava lá, para fazer uma 207 

fiscalização. A Presidente Adriane do Rocio Lopes coloca em regime de votação a aprovação 208 

das novas Comissões Temáticas: Comissão de Orçamento, Programas e Projetos. Comissão de 209 

Saúde mental e CIST (comissão Intersetorial de Saúde do Trabalhador) e Comissão de Atenção 210 

Primária de Denúncia e Fiscalização. Aprovado por 12 (doze) votos favoráveis e 2 (duas) 211 

abstenções. 4.2. Apreciação e votação do Edital de 2022, para Credenciamento de 212 

Estabelecimentos de Fisioterapia. A Presidente Adriane do Rocio Lopes coloca em regime de 213 

votação a aprovação do Edital de 2022, para Credenciamento de Estabelecimentos de 214 

Fisioterapia. Aprovado por 12 (doze) votos favoráveis e 2 (duas) abstenções. 4.3. 215 

Apreciação e aprovação do "Plano de Aplicação financeira do ProVigiA - Município de 216 

Ponta Grossa. A Presidente coloca em regime de votação a aprovação  financeira do ProVigiA - 217 

Município de Ponta Grossa. A Conselheira Sueli Terezinha Mensen fala que seu voto é nominal, 218 

fala que aprova com a ressalva da rubrica dessas verbas apresentadas no CMS. Os conselheiro 219 

José Timóteo Vasconcellos Sobrinho e Pedro Henrique Moraes aprovam com as ressalvas da 220 



 
  

conselheira Sueli Terezinha Mensen. Aprovado por 12 (doze) votos favoráveis e 2 (duas) 221 

abstenções. 4.4. Apreciação e votação da Programação Anual da Saúde de 2022. A 222 

Presidente Adriane do Rocio Lopes coloca em regime de votação a aprovação da Programação 223 

Anual da Saúde de 2022. Aprovado por 12 (doze) votos favoráveis e 2 (duas) abstenções. 4.5. 224 

Preenchimento dos questionamentos contidos referente a normativa do Tribunal de 225 

Contas do Estado do Paraná (Parecer do CMS). A Presidente Adriane do Rocio Lopes declina 226 

do item 4.5., retirando de pauta. Aprovada por 12 (doze) votos favoráveis e 2 (duas) abstenções. 227 

A reunião foi encerrada ás vinte horas e quinze minutos.   228 


